

Berlín y París lideran la lucha ante el desafío migratorio

La propuesta incluye crear un grupo reducido sin implicar a los 28 Estados

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas
La minicumbre europea celebrada ayer en Bruselas no alumbró ninguna fórmula mágica para resolver el desafío migratorio, pe-

ro sí una propuesta para que la UE no quede paralizada a la hora de afrontarlo. La idea, apadrinada por Francia y Alemania y compartida entre otros países por España y Grecia, consiste en progresar en círculos reducidos, sin necesidad de implicar en las decisiones que se tomen a los 28 Estados miembros.

La propia reunión, limitada inicialmente a una cita de los ocho Estados más afectados por los movimientos, pero que derivó casi en una cumbre ordinaria, con la participación de 16 jefes de Estado y de Gobierno, se desarrolló en un ambiente más distendido de lo esperado y supuso una primera muestra de esa voluntad. “Sabemos que en el Consejo Europeo [que se celebra esta semana] no alcanzaremos una solución completa para la cuestión migratoria. Por ello hacen falta acuerdos bilaterales o trilaterales”, aseguró Merkel a su llegada a la capital comunitaria. El mandatario francés, Emmanuel Macron, añadió: “Tenemos que dar una solución europea y eso solo se logra con cooperación, sea a 28 o con los países que decidan avanzar”.

El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, quien participaba en su primera gran cita comunitaria, se mostró optimista: “Queda mucho por hacer, pero ha sido un importante paso adelante”.

PÁGINA 5

La comunidad LGBT recela del Gobierno de Iván Duque

SANTIAGO TORRADO, Bogotá
El derechista Iván Duque, ganador en las elecciones colombianas celebradas el 17 de junio, recibirá en agosto la banda presidencial. A la espera de los anuncios sobre quiénes formarán su Gobierno, se anticipan nombramientos para el exprocurador Alejandro Ordóñez, conocido por su visión católica del Estado, y la exsenadora Viviane Morales, promotora de un fallido referéndum para prohibir la adopción por las parejas homosexuales. Ambos fueron objeto de una mención especial de Duque durante su discurso después de la jornada electoral. Esta posibilidad, sumada a la falta de un apoyo expreso por el presidente electo, ha despertado la desconfianza de la comunidad LGBTI en el país.

PÁGINA 13

Erdogan refuerza su poder tras ganar en primera vuelta

P3 Y 4

rusia2018



Colombia deja sin respuestas a Polonia (0-3)

El partido ante Marruecos, una final para España



VENEZUELA SE QUEDA SIN AUTOBUSES. La crisis económica azota al transporte público en Venezuela. El 90% de los autobuses de Caracas está fuera de servicio. La falta de medios públicos ha hecho proliferar las llamadas perreras (en la imagen), vehículos que ofrecen viajes de manera informal. / F. S.

P12

122 políticos han sido asesinados en el actual proceso electoral en el sexenio más violento de la historia reciente

La campaña de México se mancha de sangre

PABLO FERRI, Piedras Negras
Fernando Purón aspiraba a un escaño en el Congreso mexicano por el Estado de Coahuila, pero lo asesinaron hace dos semanas. Lo mataron de un tiro en la nuca, a 50 metros del palacio de Gobierno. Tras las reacciones y condenas del PRI—su partido—y el resto de formaciones, la campaña continuó como si nada, con el nombramiento de su sustituto y

la vuelta al trabajo de los otros dos candidatos. En los días siguientes fueron asesinados otros tres contendientes en Michoacán. La campaña también siguió ade-

ANÁLISIS

Que nos cimbre un latigazo

Emiliano Monge

lante. Como lo ha hecho con los 46 candidatos o precandidatos asesinados desde septiembre en México. 122 políticos en total. Comparado con la anterior contienda presidencial, la de 2012, la diferencia es apabullante: en la campaña de 2011 hubo solo un asesinato. A una semana de los comicios, la sombra de la violencia continúa ennegreciendo el final de la campaña.

PÁGINA 8

ROGER BARTRA Antropólogo mexicano

“López Obrador es la regeneración del autoritarismo del PRI”

CECILIA BALLESTEROS, México
El antropólogo, escritor y exmilitante del Partido Comunista de México Roger Bartra asegura en entrevista con EL PAÍS que, aunque no cree que esté todo ya decidido de cara a las elecciones presidenciales del domingo, los que como él pensaron en su momento que el aspirante de More-

na, Andrés Manuel López Obrador —el primero en casi todas las encuestas—, no va a ganar, se equivocaron. Frente a esta posibilidad, lo que más le preocupa es el “talante autoritario” del candidato, cuya victoria considerará que involucraría “un proceso de restauración de un priismo autoritario”.

PÁGINA 11



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com